
ВЕРХОВЬЕ
В районном центре со�

стоялось малое освяще�
ние храма Пресвятой Тро�
ицы, что положило начало
проведению здесь регу�
лярных церковных служб.
Этот храм строился в те�
чение нескольких лет. До
этого времени в дни пра�
вославных праздников, а
также по субботам и вос�
кресеньям богослужения
проходили в оборудован�
ных под церковь помеще�
ниях. 

Храм освятили настоя�
тель Свято�Троицкой церк�
ви отец Сергий и другие
священнослужители. 

Полное освящение пла�
нируется провести летом
будущего года. 

ГЛАЗУНОВКА
В этом году ссудозаём�

щики района, строящие
жильё по программе «Сла�
вянские корни», перевы�
полнили план возврата за�
ёмных средств. В общей
сложности ими перечис�
лено 2,045 миллиона руб�
лей, что на 400 тысяч руб�
лей больше, чем в 2003
году. 

ЗАЛЕГОЩЬ
Социально�реабилита�

ционный центр для несо�
вершеннолетних «Надеж�
да» выразил благодар�
ность главе администра�
ции района И.А. Рыбакову
за оказание финансовой
помощи в канун Нового го�
да. На выделенные сред�
ства будет приобретена
бытовая техника. 

Кроме того, не остави�
ли детей без внимания
многие руководители ор�
ганизаций района. 

Новогодний праздник
для воспитанников соци�
ально�реабилитационного
центра состоится сегодня.

ЗНАМЕНСКОЕ
Состоялось очередное

заседание районного Со�
вета народных депутатов.
Они утвердили местный
бюджет за девять меся�
цев, программу подготов�
ки жилищно�коммуналь�
ного хозяйства района к
отопительному сезону
2005 — 2006 годов, тари�
фы на оплату жилья и
услуг ЖКХ на будущий год,
а также повышение роди�
тельской платы за пребы�
вание детей в дошкольных
образовательных учреж�
дениях.

КРОМЫ
Вопрос охраны труда

обсуждался на днях на за�
седании при главе адми�
нистрации района В.И. Ко�
ротееве. Как подчёркива�
лось на совещании, в рай�
оне постоянно ведётся
контроль за условиями
труда в различных органи�
зациях, ежегодно прово�
дится необходимая учёба
для сотрудников различ�
ных учреждений и пред�
приятий, действует про�
грамма профилактики
травматизма и улучшения
условий работы.

Вместе с тем в 2004 го�
ду зарегистрировано три
случая травматизма. Кро�
ме того, на нескольких
предприятиях условия
труда не отвечают нормам
по температурному режи�
му, освещённости и запы�
лённости. 

В связи с этим руковод�
ство района в очередной
раз призвало директоров
уделить повышенное вни�
мание нормам охраны тру�
да и профилактике трав�
матизма.
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СДЕЛАТЬ РОССИЮ

БОГАТОЙ
Итоги года, по словам прези�

дента, вполне достойные: на 6,8%
возрос ВВП (так в среднем было и
в течение всех пяти лет), на 10% —
инвестиции, экспорт превысил им�
порт почти на 80 млрд. рублей. Зо�
лотовалютные резервы страны
росли в 2004 году небывалыми
темпами и достигли 120 млрд. дол�
ларов (больше, чем за всю исто�
рию СССР), к тому же они впервые
превысили внешний долг России.

Инфляция составила 8,5%, но
согласно планам правительства и
президента зарплата бюджетни�
ков менее чем за два предстоя�
щих года должна вырасти на 83%.
Эту цифру (пусть даже четверть ее
«съест» инфляция) журналисты
восприняли весьма одобритель�
но, на полминуты, кажется, забыв,
как дружно критиковали власть за
невнимание к бюджетникам.

Естественно, и президент на
пресс�конференции однозначно
поддержал деятельность прави�
тельства. По его оценкам, дей�
ствия федеральных министров
верные, они направлены на то,
чтобы:

1) повысить эффективность
экономики;

2) снизить налоговое бремя;
3) уменьшить бедность (в 2001 г.

доходы ниже прожиточного мини�
мума имели 30% россиян, в 2003
— 22, в 2004 — 18%). «Но и это не�
позволительно много для такой
богатой ресурсами страны, как
Россия», — подчеркнул Путин;

4) увеличить объем строитель�
ства жилья («За год заключено 40
тысяч договоров по ипотеке, а на�
до за 2 — 3 года дойти до 1 млн.
договоров»); 

5) увеличить численность «сред�
него класса».

Весьма характерно то, что за
все три часа пресс�конференции
ни журналистами, ни президентом
ни разу (!) не было произнесено
слово «олигарх», не названы такие
одиозные фамилии, как Березов�
ский, Абрамович, Гусинский, Хо�
дорковский (не прозвучали и та�
кие фамилии, как Зюганов, Ель�
цин, Масхадов).

О сырьевых отраслях Владимир
Владимирович говорил охотно,
подчеркивая, что, несмотря на «не�
которые изменения» и рост налого�
вого бремени, они развиваются ус�
пешно, увеличивают добычу и экс�
порт. «Нельзя убить курицу, которая
несет золотые яйца», — сказал пре�
зидент. Какая участь ждет осталь�
ных обитателей «птичьего двора»,
глава государства не уточнил.

ЦЕНТР И РЕГИОНЫ
— Такой ли вы себе представ�

ляли административную рефор�
му? — спросили журналисты.

Президент не был категоричен
в оценках, но и отступать от своих
первоначальных целей явно не хо�
тел:

— Это не быстрый процесс, но,
мне кажется, мы идем по правиль�
ному пути.

Причинами реформирования
Совета Федерации президент на�
звал, во�первых, прежнее смеше�
ние ветвей власти (верхняя палата
парламента состояла из глав ис�
полнительной власти регионов), а
во�вторых, наличие неприкосно�
венности у губернаторов, сосре�
доточивших в своих руках полити�
ческую и экономическую власть.
«В этом я видел угрозу стране».
Замысел новой схемы избрания
глав регионов заключается в том,
чтобы «выработать на практике
механизмы, которые обеспечива�
ли бы, чтобы руководитель чув�
ствовал свою ответственность пе�
ред страной» (четвертью часа
раньше президент, перечисляя
итоги года, с горечью и болью
произнес слово «Беслан», стало
понятно, что отныне он будет
вспоминать эту трагедию всякий
раз, когда придется принимать
решение по тем или иным внутри�
политическим вопросам). 

Путин назвал три главных тре�
бования к руководителям:

1. Высокопрофессиональные.
2. Порядочные лично.
3. Патриотически настроенные.
Три недели назад в Костроме

советник президента С.Н. Самой�

лов однозначно говорил о том, что
просьбы губернаторов разрешить
им назначать мэров и глав рай�
онов у президента поддержки не
нашли. Но, видимо, глава госу�
дарства все же не смог устоять
перед давлением руководителей
регионов. На этот раз, в Кремле,
он самолично заявил о том, что
этот вопрос надо отдать на усмот�
рение самих граждан: хотят, к при�
меру, жители того или иного райо�
на «дружить» с губернатором —
голосуют за назначение своего
главы сверху. Не хотят — никто их
не заставит поступиться частью
своих прав ради «хороших отно�
шений» с областной властью.

Желанием снизить зависи�
мость депутатов�одномандатни�
ков Госдумы от губернаторов 
В.В. Путин объяснил и решение о
переходе на ее формирование ис�
ключительно по партийным спис�
кам, об увеличении порога мини�
мальной численности партий и их
региональных отделений.

«Совет Федерации останется в
старой форме», — заключил пре�
зидент, хотя в СМИ уже высказы�
валась масса идей реформирова�
ния верхней палаты парламента.

Вопрос об укрупнении регио�
нов был задан
журналистом из
Кузбасса вкупе с
вопросом о том,
когда в России
начнут активнее
и с п о л ь з о в а т ь
уголь, экономя
нефть и газ. Пре�
зидент, увлеченно
и подробно рас�
суждая о тенден�
циях в мировой и
о т е ч е с т в е н н о й
энергетике, «про�
скочил» поворот и
уже было дал сло�
во новому журналисту, но при�
ехавшие отовсюду коллеги ушам
своим не поверили: неужели Пу�
тину нечего сказать о модной те�
ме объединения? Или президент
не хочет прежде времени обнаро�
довать свои планы? Что же тогда
сообщать читателям и зрителям:
будем укрупняться, нет? Когда, с
кем?

Почувствовав неловкость ситуа�
ции, а возможно, с подсказки
пресс�секретаря, Путин быстро ис�
правил ошибку. Твердо и четко за�
явил, что федеральный центр этот
процесс подталкивать, искусствен�
но форсировать не будет. Решение
вопроса «целиком в руках регио�
нов», хотя в ряде случаев он вполне
обоснован — к примеру, объедине�
ние небольших, экономически сла�
бых территорий. «Укрупнение реги�
онов не является стратегическим
направлением развития России»,
— подытожил Путин, исключая ка�
кое�либо продолжение темы, ее
конкретизацию.

ВЕЧЕ — В ОТСТАВКУ!
Выборы, о выборы! Слово это

звучало на пресс�конференции в
самых разных вариациях, но поче�
му�то в большинстве случаев с не�
гативным оттенком. По большому
счету понятно: грядущие выборы
кладут конец очередному прези�
дентскому сроку. Но были и дру�
гие причины.

Журналистка из Нижнего Нов�
города едко спросила: не снижа�
ется ли «уровень демократии» в
стране в связи с изменением по�
рядка избрания губернаторов.
В.В. Путин ответил резко:

— Да, раньше было вече, но се�
годня мы не можем собрать всех,
мы не можем согласиться, когда
прав тот, кто громче всех кричит.

Это раздражение президента
естественно: «цветные револю�
ции» используют саму процедуру
выборов как фазу бездействия
власти для ее свержения. Какая
уж тут демократия! Путин привел
ряд примеров, когда и в других
странах выборы перестали быть
честным выражением народной
воли (Афганистан, Косово, та же
Прибалтика, где русских не допус�
кают к голосованию. Теперь вы�
борный фарс готовится в Ираке).
И дело здесь не только в откро�
венных фальсификациях и ущем�
лении прав. По мнению Путина,
избирательные технологии сдела�
ли выборную систему в регионах
России неэффективной. Автору
этих срок, на протяжении не�
скольких лет читавшему в ОРАГС
курс «Технологии избирательной

кампании», после таких оценок
показалось, что теперь тексты
лекций можно сдавать в архив.
Неужто завершается эпоха Боль�
шого пиара?

На этом фоне довольно вялыми
выглядели слова президента о
предстоящих выборах: «Я думаю,
как демократическим, должным
образом организовать выборы
2008 года». Как оказалось, в 2012
году Владимир Владимирович
вряд ли снова пойдет на выборы.
Куда важнее, кто станет его пре�

емником, кому предстоит довести
реформы до логического завер�
шения.

— А не хотели бы возглавить то�
гда «Единую Россию»?— допыты�
вались назойливые журналисты и,
не видя положительного кивка,
добавляли:  — А может, еще какую
партию создадите?

По мнению Путина, президент
должен быть вне партий, его роль
— гарант конституции, стабильно�
сти, арбитр в политических спорах.
Но в будущем возможно занять и
пост генерального секретаря.

О ЛЬГОТАХ, ЖКХ И АПК
Если представить пресс�кон�

ференцию В.В. Путина в виде го�
дового календаря, то можно заме�
тить интересную особенность: на�
сколько долго не поднимались те�
мы, которые в региональной прес�
се не сходят с самых видных мест.

К примеру, начавшаяся в пол�
день пресс�конференция по объ�
явленному регламенту должна бы�
ла окончиться в 13.30. Так вот,
речь о льготах зашла только в 
13.52 (то есть по хронологии —
«14 августа»), о ЖКХ — «1 декаб�
ря», о селе — лишь «5 декабря».

Президент, как волнорез, кру�
шил привычные аргументы про�
тивников реформы. Да, он пони�
мает «настороженность» людей —
правительство их часто «подводи�
ло» (президентские формулиров�
ки, взятые в кавычки, очевидно,
оказались куда мягче звучащих на
улице, на рынке, в трамвае оценок
наших современников). По мне�
нию президента, средств и преж�
де выделялось немало, но они не
доходили до людей (в пример
Владимир Владимирович привел
колоссальные махинации с бес�
платными лекарствами). По сло�
вам Путина, в будущем году госу�
дарство выделит на оплату льгот в
6 (!) раз больше средств, чем в го�
ду уходящем. Похоже, журналис�
ты были просто обезоружены та�
ким весомым доводом.

Столь же категоричен был гла�
ва государства и в отношении ре�
формирования системы ЖКХ. По
его мнению, в стране до сих пор
не созданы условия для развития
отрасли, здесь огромны потери.
Административные рычаги бес�
сильны изменить ситуацию. «Что�
бы средства эффективно расхо�
довать, должны платить сами лю�
ди, — подытожил президент, но,
чувствуя, что столь категоричный
тезис только подзадорил журна�
листов, добавил: — В 19 регионах
эта система уже работает». И
опять столь убедительная цифра

обезоружила готовых было подис�
кутировать с президентом спор�
щиков.

В целом же Путин убежден в
том, что монетизация льгот, 
100�процентная оплата услуг ЖКХ
только усилят конкуренцию хозяй�
ствующих субъектов, а значит, це�
ны начнут падать, монополизм по�
теряет питательную почву, жизнь
станет дешевле, легче.

Прежде чем привести еще один
пример из выступления Путина,
касающийся борьбы с монополиз�

мом, напомню о том, как неделей
раньше в Москве белгородский
губернатор Е.С. Савченко всерьез
попенял федеральной власти:
«Только�только начало расти про�
изводство мяса в России благода�
ря ограничению импорта, а на
следующий год правительство на�
мечает увеличить квоту зарубеж�
ных закупок на 2%». Президент
«изящно» парировал своего заоч�
ного оппонента: «Да, мы прежде
существенно ограничили импорт
мяса. Это помогло российскому
сельскому хозяйству. Появились
современные, оборудованные по
новейшим технологиям комплек�
сы по откорму птицы, свиней. Но
за эти комплексы люди (имеется в
виду все население страны. —
А.К.) заплатили — во втором по�
лугодии заметный рост цен на мя�
со. Квоты будем аккуратно, акку�
ратненько регулировать, чтобы не
страдали ни производители, ни
потребители». И здесь журналис�
там нечего было возразить.

ПРЕЗИДЕНТ ШУТИТ
В общении с президентом был

и ряд довольно юмористичных мо�
ментов. Причем с первых минут
конференции. К примеру, он на�
звал всех нас коллегами, чем по�
верг в растерянность: то ли мы все
были махом произведены в прези�
денты, то ли В.В. Путин в юные го�
ды являлся внештатником какой�
либо питерской редакции, то ли
мы оказались соратниками по че�
кистскому комитету. Впрочем, сия
загадка прояснилась после вопро�
са о его отношении к Грефу и Куд�
рину. Президент ответил: «Не
только там, но и здесь (он жестом
обозначил весь зал с журналиста�
ми. — А.К.) — моя команда».

А на сентенцию: «Чиновников,
которые пришлись не ко двору,
будут ссылать в общественную па�
лату?» — Владимир Владимиро�
вич ответил юридически кратко и
однозначно: «Нет, такой вид ссыл�
ки не предусмотрен».

Зал, казалось, остановил дыха�
ние от внутреннего смеха, когда
где�то ближе к концу пресс�конфе�
ренции Путин, прежде чем отве�
тить на трудный вопрос, с улыбкой
произнес: «Я, конечно, большой
начальник...» (получилось по�жи�
тейски: «я начальник небольшой»).

Вообще, лично мне показа�
лось, что президент начал обще�
ние с журналистами с излишних
извинений (видимо, за то, что от�
казался от решения провести «го�
рячую линию» для всей страны),
очень мягко, обещая ответить на
все(!)  вопросы.

Более того, даже высказал
мысль: перед телекамерой каждо�
му хочется выглядеть хорошо,
«вот только голова отключается».
Впрочем, мне было видно: когда
его заденут, маленько разозлят,
он моментально переходит от «со�
вещательной риторики» к наступ�
лению, его речь становится уве�
реннее, убедительнее. Эта при�
вычка, видимо, рождена спортив�
ным увлечением Владимира Вла�
димировича.

Так и на середине пресс�кон�
ференции он вошел в азарт и сам,
вместо своего пресс�секретаря,

стал выбирать журналистов, же�
лающих задать вопрос. Пред�
ставьте себе огромную аудито�
рию, где быстрее, чем по команде,
взметаются сотни рук, где глаза
юных журналистов горят нетерпе�
нием: «Выберите меня, дайте по�
красоваться мне на всю страну, да
еще в такой роли — экзаменатора
президента!»

Владимир Владимирович со
своей ролью «дарителя счастья»
справился прекрасно. Он человек
явно не жадный, по�житейски про�
стой, понимающий, что от тще�
славия лекарства нет.

ЧЕМ ЗАКОНЧИТСЯ

РЕФОРМА?
Ну а если серьезно, каково же

общее впечатление от пресс�кон�
ференции? Лично мне такого об�
щения главы государства с прес�
сой прежде видеть не приходи�
лось: три часа без перерыва (всту�
пительная, без вопросов, часть
заняла всего�навсего шесть ми�
нут).

В чем причина такой открытос�
ти, откровенности? Похоже, заоб�
лачный рейтинг молодого прези�
дента образца 2000 года, океан
надежд народа на революционное
в одночасье улучшение жизни
сейчас неуклонно сменяются бо�
лее реальными, более призем�
ленными оценками. Если понача�
лу казалось, что Путин просто
бросит за решетку террористов,
бандитов и взяточников, восста�
новит все, как было, скажем, при
Андропове, то теперь у людей
есть вопросы: и по льготам, и по
зарплате, и по квартплате. А пре�
зидент вместо того, чтобы просто
давать поручения ведомствам «об
улучшении жизни», разворачивает
грандиозную перестройку всей
управленческой, всей финансово�
налоговой системы в стране. Это
вызывает недовольство элит, ро�
пот в народе: дождемся ли мы ре�
зультатов, не развалится ли все на
полпути (на памяти у старшего по�
коления хрущевские совнархозы,
промышленные и сельские обко�
мы, укрупнение районов и т.д.).
Чем закончится реформа, если до
финиша президентского срока
всего�навсего три года?

Глава государства взял на себя
громадную ответственность, зам�
кнул на себя принятие практичес�
ки всех значимых для страны ре�
шений. Отныне и региональная
власть будет в его руках. Но мож�
но ли одному человеку успеть
всюду, откликнуться на все нужды
и предложения, каждодневно воз�
никающие в огромной стране?
Очевидно, что у президента про�
сто нет времени для детальной
проработки наших, внутрироссий�
ских, проблем — даже на пресс�
конференции разговор подолгу
вращался вокруг Америки, Евро�
пы, Японии, нефтяного бизнеса,
СНГ, горячих точек. А это не может
не тревожить: становление или
восстановление имперской кон�
струкции в России, не имевшей
колоний, всегда шло за счет ре�
сурсов провинции.

Люди боятся, что в очередной
раз их обманут,  да что там — про�
сто забудут, сославшись на новый
закон о местном самоуправлении.
Не случайно поэтому журналисты
из нескольких редакций звали:
«Приезжайте, дорогой Владимир
Владимирович, в наш город!»

А почему бы и нет? Это только
подхалимы приглашают, чтобы от�
ремонтировать дороги и получить
из московской казны побольше
денег. А мы приглашаем, чтобы
президент не забывал о том, как
живет матушка�Русь. Уж сколько
старается президентское окруже�
ние выставить русского мужика
пьяницей, бездельником, вориш�
кой, а ведь на самом деле люди
хотят работать, очиститься от ко�
росты безвременья, хотят стро�
ить, жить лучше.

Не страшитесь, Владимир Вла�
димирович, груза провинциальных
забот, не давайте народ в обиду.
Пусть в Москве придется с кем�то
раздружиться, пусть не вечен пре�
зидентский срок. Зато так хочется
надеяться, что уже и без всяких ре�
галий и титулов вас всегда будут
встречать в помолодевших, обуст�
роенных по законам XXI века рус�
ских городах и селах хлебом�солью
и искренней величальной песней.

Алексей КОНДРАТЕНКО.
Орел — Москва.

Итоги пятилетки президента
подведены на пресс�конференции в Кремле

В минувшую пятницу под
председательством Н.А. Володина
состоялось заключительное в этом году
заседание областного Совета народных
депутатов. Сессия ознаменовалась
принятием во втором чтении и
окончательном варианте областного
бюджета на 2005 год. 

Представлявший главный финансовый до�
кумент области начальник областного управ�
ления финансов и налоговой политики 
В.Ф. Курганников сообщил, что областной
бюджет будущего года по доходам составит
почти шесть миллиардов рублей (расходы бо�
лее чем на полмиллиарда выше). Сложивший�
ся бюджетный дефицит обусловлен необхо�
димостью обеспечения льгот, переданных из
центра в регионы, а также другими бюджетны�
ми полномочиями, которые прежде финанси�
ровались из федерального бюджета, а ныне
по федеральному законодательству закреп�
лены за субъектами Федерации. Часть льгот
должна будет обеспечена трансфертами из
федерального бюджета. В.Ф.Курганников от�
метил, что в сравнении с первоначальным ва�
риантом предлагаются поправки, которые
увеличивают доходы областного бюджета, а
соответственно и расходы. В поправках учте�
ны многие предложения депутатов и других
субъектов права законодательной инициати�
вы. Кроме того, учтено пожелание властей го�
рода Орла. В будущем году единый налог на
вмененный доход для отдельных видов де�
ятельности по городу Орлу будет передан
вместе с полномочиями по обеспечению и вы�
плате субсидий малоимущим гражданам на
оплату жилья и коммунальных услуг. Также
предусмотрены дополнительные расходы на
межбюджетные трансферты (перечисления
из областного бюджета муниципальным бюд�
жетам), на высокотехнологичные виды меди�
цинской помощи, на содержание детского са�
натория «Орловчанка», начальное и среднее
профессиональное образование и ряд других
статей. Депутаты практически единогласно
проголосовали за главный финансовый доку�
мент, предварительно высказав свои замеча�
ния и предложения. 

Подводя итоги обсуждения, председатель
областного Совета народных депутатов
Н.А.Володин отметил, что «с принятием бюд�
жета работа не заканчивается. Нужно продол�
жать думать о том, как максимально напол�
нить бюджет, а резервы здесь есть. Необходи�
мость в дополнительных средствах в будущем
году как никогда большая. Связано это с мо�
нетизацией льгот и передачей финансирова�
ния большей части из них на места. Бюджет�
ные затраты увеличились значительно, но фе�
деральные органы не спешат помогать ре�
шать возникающие проблемы. Руководство
области: и Е.С. Строев, и областной Совет об�
ращались в Министерство финансов, к пред�
ставителю президента в ЦФО Г.С. Полтавчен�
ко, к министру финансов А.Л. Кудрину, в Госу�
дарственную Думу и Совет Федерации с
просьбами о выделении дополнительных
средств для обеспечения сбалансированнос�
ти бюджета области в связи с резко возрос�
шими выплатами льготникам, выплатами по�
собий на детей, финансированием  профес�
сионально�технического образования, на по�
вышение зарплаты бюджетникам, на субси�
дии по оплате коммунальных услуг. До сих пор
нам не ответили на наши обращения. Мы не
только не получили дополнительных средств,
но, напротив, были урезаны в финансах на вы�
равнивание уровня бюджетной обеспеченнос�
ти». 

Также к бюджетным вопросам относится
принятый сразу в двух чтениях законопроект
«Об оплате труда работников государствен�
ных учреждений Орловской области». В на�
стоящее время в Орловской области отсутст�
вует нормативный правовой акт, который ре�
гулирует оплату труда работников государст�
венных учреждений, финансируемых из об�
ластного бюджета. Денежные средства,
предназначенные для его реализации, зало�
жены в проект областного бюджета и прогноз
консолидированного бюджета области на
2005 год. 

Кроме этого депутаты утвердили в оконча�
тельном варианте бюджет Фонда обязатель�
ного медицинского страхования на 2005 год.

На 35�м заседании также был рассмотрен и
утвержден в окончательной редакции целый
блок социальных законопроектов. Это по�
правки в областные законы «О системе соци�
альной защиты населения в Орловской облас�
ти», «О статусе многодетной семьи в Орлов�
ской области и мерах её социальной поддер�
жки», «О государственной социальной помо�
щи в Орловской области». 

К данной тематике относится и утвержден�
ный в окончательной редакции законопроект
«О наделении органов местного самоуправле�
ния Орловской области отдельными полномо�
чиями в сфере социальной защиты населе�
ния». В нем предлагается делегировать от�
дельные государственные полномочия облас�
ти в сфере социальной защиты населения ис�
полнительным органам местного самоуправ�
ления городских (гг. Ливны, Мценск, Орел) и
районных муниципальных образований об�
ласти. Финансовое обеспечение передавае�
мых государственных полномочий будет осу�
ществляться за счет субвенций из областного
бюджета. 

Все вышеназванные законопроекты нахо�
дятся в сфере исполнения Федерального за�
кона №122 от 22.08.2004 г. Так же как и приня�
тый в окончательном варианте проект закона
«О начальном и среднем профессиональном
образовании в Орловской области». Напом�
ним, что необходимость его принятия вызва�
на передачей учреждений начального и сред�
него профессионального образования из фе�
деральной собственности в ведение субъек�
тов Федерации.

Сессия утвердила план законотворческой
деятельности областного Совета на будущий
год. В нем, в частности, планируется вынести
на рассмотрение депутатов в первом кварта�
ле законопроект « Об административно� тер�
риториальном устройстве Орловской облас�
ти». Этот правовой акт станет итоговым доку�
ментом, обобщающим большую работу, кото�
рая шла в нынешнем году в областном Совете
по установлению статуса, границ и админист�
ративных центров в районах и городах Орлов�
ской области. 

На заседании были оглашены итоги еже�
годного конкурса областных и районных
средств массовой информации на лучшее
освещение деятельности областного Совета
народных депутатов и представительных ор�
ганов местного самоуправления. Победите�
лями здесь названы редакции газеты «Орлов�
ская правда» и ОГТРК. Отмечена также работа
районных газет «Мценский край», «Земля род�
ная», «Наша жизнь» и «Приокская нива».

Были рассмотрены и другие вопросы.
В работе заседания областного Совета

приняли участие первый заместитель губер�
натора области В.А. Кочуев, заместители гу�
бернатора Т.Н. Кравченко, А.А. Лабейкин, 
М.Г. Михайлов. 

Пресс�служба областного 
Совета народных депутатов.

Областной бюджет
на 2005 год принят

щедрым и добрым,

Уважаемые орловцы!
ОАО «Всероссийский банк развития регионов»

поздравляет вас 

с Новым годом и Рождеством!с Новым годом и Рождеством!с Новым годом и Рождеством!
От всей души желаем праздничного настроения,
крепкого здоровья, счастья и благополучия, тепла
и домашнего уюта, всего самого светлого и прекрасного!

Пусть новый год будет Пусть новый год будет 

мирным и радостным.мирным и радостным.
Лиц. № 3287 выд. ЦБ РФ рег. № 3287/1.

Мценский хлебокомбинат – филиал

ОАО «Орелоблхлеб»ОАО «Орелоблхлеб»ОАО «Орелоблхлеб»
поздравляет с наступающим 
2005 годом и Рождеством
поздравляет с наступающим 
2005 годом и Рождеством

ВСЕХ, ВСЕХ, ВСЕХ!ВСЕХ, ВСЕХ, ВСЕХ!
Пусть будет Новый год во всем успешным,
Наполнит жизнь весельем и удачей.
Пусть наяву исполнит он надежды,
Подарит мир, здоровье, счастье!


